
86 – São Paulo, 125 (204) Diário Ofi cial Poder Legislativo sábado, 7 de novembro de 2015

O SR. AFONSO CELSO LENZI - Nobre deputado Cauê 
Macris, na pessoa de quem eu cumprimento todos os funcio-
nários, todas as autoridades civis, militares e eclesiásticas aqui 
nesta Casa de Leis.

Meu 1º. Vice-presidente, Durval Luchetti; meu 2º. Vice-pre-
sidente, Armando Aldrighi Jr.; presidente do Conselho, Renato 
Mordenti, e seu vice, João Batista; meus diretores, senhoras e 
senhores, sócios, amigos, o Clube Esportivo da Penha, hoje, se 
sente feliz. Eu queria que o deputado soubesse que a família 
Clube Esportivo da Penha é eternamente grata por esse dia 
especial, por essa homenagem que o Clube Esportivo da Penha 
recebe hoje da maior Casa de Leis do nosso Estado.

O Clube Esportivo da Penha foi fundado em 1º de janeiro 
de 1930 por um grupo de amigos, liderado por Plínio Augusto 
de Camargo, do qual fazia parte, também, o meu avô, José Lenzi.

Meu pai, presidente por várias vezes do clube, deixou esse 
legado para a gente: de poder administrar o clube com o cora-
ção, com responsabilidade, pois o Clube Esportivo da Penha faz 
parte da história da cidade de São Paulo. O Clube Esportivo da 
Penha é uma extensão dos nossos lares. O clube é uma casa de 
esportes, de cultura, de lazer. Mas o principal é a família. Lá nós 
preservamos muito o ambiente familiar.

E hoje é uma honra muito grande ter quatro ex-presidentes 
do clube. Meu tio, Dr. Paulo Pereira; Darcio Cardoso, Dr. Osmar 
Cardoso Alves e Luiz Carlos Picone de Araújo. Pessoas que fize-
ram a história do clube, que nos deram ensinamentos - e hoje 
nós somos brindados com esse dia inesquecível.

Aproveitando a oportunidade e a presença dos maiores 
dirigentes do clube, gostaria de oferecer ao deputado Cauê 
Macris o título de benemérito do Clube Esportivo da Penha. É 
de coração.

Nós precisamos de políticos como o senhor. Políticos que 
venham inovar, que venham fazer com que esse país entre 
nos trilhos, que faça com que esse país dê aos seus brasileiros 
aquilo que eles merecem. Nós precisamos de pessoas como o 
senhor.

E pedirei, também, aos meus nobres pares, que fazem a 
história do Clube: por que não hoje instituir o Dia do Clube 
Esportivo da Penha, nessa data especial, que traz tanta feli-
cidade e a história do Clube Esportivo da Penha em nossos 
corações?

Muito obrigado por essa oportunidade, deputado. O Clube 
Esportivo da Penha se sente feliz. E nós jamais esqueceremos 
essa grande homenagem que o senhor faz para nós nessa Casa 
de leis.

Muito obrigado. (Palmas).
Um brinde ao deputado, para ele guardar com bastante 

carinho uma camisa oficial do Clube Esportivo da Penha com o 
nome dele. (Palmas).

* * *
- É feita a entrega da camisa.
* * *
O SR. AFONSO CELSO LENZI - Gostaria de passar às mãos 

do nobre deputado um cartão de recordação do nosso clube, 
demonstrando a gratidão que nós sentimos por esse dia.

“Agradecimento: O Clube Esportivo da Penha, em come-
moração dos seus 85 anos de fundação, agradece o apoio e o 
trabalho que o nobre deputado desenvolve para a sociedade e, 
em especial, à comunidade penhense. Os brasileiros precisam 
de representantes compromissados com o seu povo como o 
nobre deputado.

Nossos agradecimentos eternos ao grande amigo Cauê 
Macris”. (Palmas).

* * *
- É feita a entrega do cartão.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Confesso que 

me sinto envaidecido. Na verdade, a intenção é prestar essa 
homenagem a todos vocês. Prestar essa homenagem ao Clube 
Esportivo da Penha, e ser homenageado junto com certeza me 
deixa muito feliz e, ao mesmo tempo, muito envaidecido por 
essa homenagem que eu não esperava.

Mas quero, nesse momento, convidar a todos para a apre-
sentação musical do Coral do Clube Esportivo da Penha e do 
Coral Cantabile sob a regência, novamente, do maestro Eli de 
Souza Gonçalves. Lembrando que as músicas: “Vida de Viajan-
te” é de autoria de Dominguinhos e arranjo do maestro Eli; 
“Desde que o Samba é Samba”, é de autoria de Caetano Velo-
so, também com arranjo do nosso maestro; e “Samba Italiano”, 
é de autoria de Adoniran Barboza e arranjo de Luiz Celso Rizzo.

* * *
- É feita a apresentação musical.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Depois desta 

fantástica apresentação, coordenada pelo maestro Eli e todos 
os integrantes do Coral do Clube Esportivo da Penha e do Coral 
Cantabile, eu queria neste momento, passar a palavra para um 
nome também muito importante para o clube que, até pouco 
tempo, respondia pela Presidência do clube, o Sr. Luiz Carlos 
Picone de Araújo, conhecido como Picone, para que possa 
utilizar-se da palavra em nome de todos os ex-presidentes do 
Clube Esportivo da Penha.

O SR. LUIZ CARLOS PICONE DE ARAÚJO - Nobre deputado 
Cauê Macris, em seu nome quero saudar todas as autorida-
des aqui presentes, mas não esquecendo de seu querido pai, 
Vanderlei Macris porque, no passado recente, aqui nesta Casa, 
o deputado Vanderlei Macris se insurgiu em momentos muito 
parecidos como esse que estamos vivenciando hoje em Brasília. 
Eram outras pessoas, mas o momento era o mesmo - e ele sem-
pre teve uma palavra contrária àquela corrupção desenfreada 
que existia naquele momento.

Então, não podemos deixar de esquecer o que o senhor 
representa, sua família e seu pai.

Quero dizer, também, que hoje estamos engalanados aqui 
e eu me sinto duplamente feliz, por estar hoje nesta tribuna, 
falando deste evento.

Em primeiro lugar, falo como ex-presidente do Clube Espor-
tivo da Penha. Mas também falo como vice-presidente do 
Sindi-Clube, que é o sindicato de 3800 clubes do Estado de São 
Paulo e, justamente, um destes clubes é o nosso glorioso Clube 
Esportivo da Penha.

Quero também aproveitar este momento para saudar em 
nome da minha esposa, Catarina, e da esposa do Sr. Dárcio Car-
doso, Dona Beth, todas as senhoras que estão aqui presentes. 
Quero fazer minhas, também, as palavras do nosso presidente, 
que diz que um dos aspectos, uma das colunas fundamentais 
do Clube Esportivo da Penha é a valorização da família. E nós 
estamos todos aqui hoje engalanados nesta noite, representan-
do parte da família do Clube Esportivo da Penha.

Não podemos deixar de renovar nossa estima aos nossos 
colegas e ex-presidentes aqui presentes: Dárcio Cardoso; tam-
bém Osmar Cardoso Alves; Paulo Pereira, nosso querido Lico; 
que sempre trabalharam muito para que chegássemos aqui 
hoje festejando nessa noite do nosso 85º aniversário.

Quero saudar também, e acho que é muito importante, o 
Sr. Adair Cortês; juntamente com o nosso presidente do Core, 
nosso querido Henrique Aldrighi; decanos da diretoria do Clube, 
que nesse ato, ao saudá-los, quero também saudar todos os 
demais elementos da diretoria do Clube Esportivo da Penha 
aqui presentes, conselheiros.

O maestro Eli, junto com o coral do Clube Esportivo da 
Penha e também o Coral Contabile, que na realidade são dois 
grupos unidos e que estão trazendo para nós hoje uma noite 
alegre, uma noite de música, uma noite de valorização da 
cultura.

Sr. João Batista Pereira, vice-presidente do Conselho Deli-
berativo. (Palmas).

Sr. Moacir João dos Santos, vice-presidente de Finanças. 
(Palmas).

Sr. Carlos Gonzaga, vice-presidente cultural. (Palmas).
Sr. Carlos Alberto de Souza, vice-presidente social. (Palmas).
Sr. Luiz Marcelo Breda Pereira, vice-presidente de Negócios 

Jurídicos. (Palmas).
Sr. Fernando Mordenti, vice-presidente de Marketing. (Palmas).
Sr. Edson de Deus Xavier, diretor de Relações Públicas. 

(Palmas).
Sr. Moacir Rosado, diretos de Relações institucionais. (Palmas).
Sr. Mário Carneiro, diretor de Patrimônio. (Palmas).
Sr. Marcelo Antônio Marafante, diretor de esportes. (Palmas).
Sra. Erica Regina Pupo, 1ª. secretária. (Palmas).
Sr. Nelson Buono, membro do Conselho Fiscal. (Palmas).
Com a palavra, o deputado Cauê Macris.
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Boa noite, senhoras e senhores, sejam bem-vindos à 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo.

Neste instante, daremos início à sessão solene com a finali-
dade de homenagear o Clube Esportivo da Penha pelos seus 85 
anos de idade em benefício dos moradores do bairro da Penha, 
da Zona Leste e da capital do nosso estado.

Depois de feita a composição da Mesa, eu gostaria de dizer 
que, em nome do presidente da Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo nós damos início a esta sessão solene. O depu-
tado Fernando Capez, presidente desta Casa, atendeu a uma 
solicitação deste deputado, com a finalidade de homenagear 
o Clube Esportivo da Penha, pelos seus 85 anos de atividade 
em benefício dos moradores do bairro da Penha e zona leste da 
capital de São Paulo.

Convido todos os presentes para que, em pé, possam ouvir 
o Hino Nacional Brasileiro, executado pela Banda da Polícia 
Militar do Estado de São Paulo, sob a regência do maestro sub-
tenente PM Emerson Pereira, a quem nós agradecemos imensa-
mente a presença de todos vocês e pela execução do Hino.

* * *
- É feita a execução do Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Esta Presidên-

cia agradece à Banda da Polícia Militar do Estado de São Paulo 
mais uma vez pela execução do Hino Nacional Brasileiro, e por 
sempre atender aos préstimos e às solicitações desta Assem-
bleia Legislativa quando convidados para estarem aqui.

Queria neste momento, também, convidar para ocupar um 
lugar de destaque, de honra aqui na frente, o Sr. João Jorge de 
Souza, meu conterrâneo e também representante da EMTU. 
João Jorge, convido você para também ocupar um lugar de 
destaque aqui na frente.

Queria também convidar, ele que é meu assessor e membro 
do Clube Esportivo da Penha, o Sr. Elizeu Paixão. Sei que ele 
está trabalhando hoje, mas acho que é importante convidá-lo - 
até pela iniciativa. O início do nosso relacionamento sempre foi 
via ele. Então eu queria, Elizeu, que você também se sentasse 
aqui e ocupasse um lugar de destaque aqui, frente à Mesa, 
você que é membro do Clube Esportivo da Penha.

Quero cumprimentar o Sr. Hamilton Prado Alves, ele que 
representa um grande amigo aqui nesta Casa, o deputado esta-
dual Antonio Salim Curiati.

Quero cumprimentar também o Sr. Antonio José Ferronato, 
representando também outro grande deputado dessa Casa, o 
deputado Gil Lancaster.

E o Sr. Alexandre Issa Kimura, que é procurador-chefe aqui 
da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo e também 
um dos sócios do Clube Esportivo da Penha- e nos honra com 
a sua presença.

Gostaria agora de convidar todos os presentes para ouvir 
o Hino do Clube Esportivo da Penha, executado pelo Coral do 
Clube Esportivo da Penha e pelo Coral Cantabile, sob a regência 
do maestro Eli de Souza Gonçalves.

* * *
- É feita a execução do Hino do Clube Esportivo da Penha.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Agradecemos 

imensamente, em nome da Assembleia Legislativa, ao maestro 
Eli de Souza Gonçalves e todos os integrantes do Coral.

Queria também comunicar a todos que essa sessão solene 
está sendo transmitida ao vivo pela TV Web, e será transmitida 
pela TV Assembleia, domingo, no dia 25, às 23horas, pela TV 
Net no canal 7, e ao vivo pela TVA no canal 66, TVA Digital 
canal 185, e também TV Digital aberta, canal 61.2.

Assistiremos agora à apresentação do vídeo institucional 
do Clube, produzido pelo departamento de Marketing do Clube 
Esportivo da Penha, que tem uma duração, em média, de cinco 
minutos.

* * *
- É feita a exibição de vídeo.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Gostaríamos 

neste momento de convidar o Sr. Moacir Rosado, presidente do 
Rotary Clube São Paulo - Penha e diretor de Relações Institu-
cionais do Clube Esportivo da Penha, para que possa utilizar-se 
da palavra.

O SR. MOACIR ROSADO - Nobre deputado estadual; meu 
presidente que nos representa com muito orgulho neste Clube 
Esportivo da Penha; senhores e senhoras do Clube Esportivo 
da Penha; pessoas que, talvez não sejam, mas que vieram aqui 
também para ver o brilhantismo dessa festa.

Eu, como diretor de Relações Institucionais, tenho a obri-
gação de zelar pelo Clube Esportivo da Penha, pela entrada 
de pessoas que vêm de fora e principalmente parlamentares e 
autoridades no clube. E fiquei muito feliz quando nós encon-
tramos com o nobre deputado Cauê Macris que, como vocês 
estão vendo, é um jovem que já está em seu segundo mandato. 
E eu tive a felicidade de trabalhar com o pai dele, o Vanderlei 
Macris. É de uma família íntegra, é de uma família de uma 
responsabilidade no partido, que é o PSDB - que tem muita 
história. E eu fiquei muito feliz quando houve a proximidade. E 
eu disse, inclusive, para o nobre deputado, que eu ia conhecê-lo 
e nós sentamos para conversar, nos conhecemos. E então nós 
conversamos com o presidente, para que a gente abra as portas 
do Clube Esportivo da Penha, porque nós estamos cansados de 
bandalheira, estamos cansados de gente que não presta. Você 
vê isso todos os dias na televisão.

Graças a Deus o Clube está recebendo hoje de braços aber-
tos uma pessoa, nada contra os mais antigos, mas uma pessoa 
que vem mudar um pouco essa política, que vem ajudar a cla-
rear essa política. E nós, com certeza, o receberemos de braços 
abertos, nobre deputado. E eu tenho certeza de que nossos 
presidentes saberão fazer essa colocação.

Em função disso, eu gostaria que todos fizessem um agra-
decimento enorme, porque eu disse isso no Conselho: parem 
para pensar. Nós temos 645 municípios, um universo de, talvez, 
24 milhões de pessoas, e coube ao Clube Esportivo da Penha, 
um clube de bairro, ser homenageado nesta nobre Assembleia 
Legislativa. Nós só temos que agradecer.

Muito obrigado, meu deputado, e conte, sempre, pelo 
menos com o apoio das pessoas desse clube. Muito obrigado. 
(Palmas).

O SR. PRESIDENTE - CAUÊ MACRIS - PSDB - Agradeço 
imensamente, de coração, as palavras do amigo Rosado.

Quero neste momento passar a palavra ao Sr. Afonso Celso 
Lenzi, presidente do Clube Esportivo da Penha. (Palmas).

que solicita CONVOCAÇÃO do Senhor Secretário de Estado da 
Educação, Prof. Dr. Herman Jacobus C Voorwald, para esclarecer, 
em Audiência Pública, a organização das escolas estaduais por 
ciclos, anunciada, no dia 23/09/2015, pela Secretaria Estadual 
da Educação. Vista Dep. Roberto Engler em 29/09/2015. Conce-
dida vista ao Senhor Deputado Aldo Demarchi. Item 06 - Reque-
rimento de autoria do Senhor Deputado Carlos Giannazi, que 
solicita a CONVOCAÇÃO do Senhor Secretário Estadual da Edu-
cação, Prof. Dr. Herman Jacobus C Voorwald, para prestar escla-
recimentos sobre o projeto de reorganização escolar, promovido 
pela pasta, sem a participação da comunidade escolar e dos 
agentes educacionais envolvidos no processo de aprendizado 
e sobre as notícias veiculadas por inúmeras unidades escolares 
do Estado, dando conta da intenção de fechamento de centenas 
de escolas, a partir do próximo ano letivo. Concedida vista ao 
Senhor Deputado Aldo Demarchi. A Senhora Dep. Márcia Lia fez 
uso da palavra para informar sobre a não autorização por parta 
da Secretaria Estadual de Educação do Auditório da EE Bento 
de Abreu, em Araraquara para realização da Audiência Pública 
sobre o Plano Estadual de Educação. O Senhor Deputado João 
Paulo Rillo solicita a intervenção da Comissão para resolver o 
assunto. A Senhora Presidente esclareceu tratar-se de autono-
mia daquela Secretaria para decidir sobre o pleito, não com-
petindo à Comissão intervir. A Senhora Deputada Leci Brandão 
agradeceu o atendimento ao seu pedido para que a Baixada 
Santista fosse contemplada com uma Audiência Pública sobre 
o debate do Plano Estadual de Educação. O Senhor Deputado 
João Paulo Rillo fez agradecimentos ao Senhor Deputado Pedro 
Tobias pelo apoio quanto a realização da Audiência Pública na 
cidade de Santos. O Senhor Deputado Rodrigo Moraes solicitou 
o cronograma da realização das Audiências Públicas para deba-
ter o projeto de lei que aprova o Plano Estadual de Educação. 
A Senhora Presidente fez a leitura do cronograma completo. 
A Senhora Presidente propôs uma audiência com o Senhor 
Secretário Estadual da Educação para esclarecimentos sobre a 
reorganização escolar por ciclos anunciada recentemente. Sus-
pendeu a reunião para que a assessoria do Senhor Secretário 
fizesse os contatos. Reaberta a reunião, a Senhora Presidente 
informou que a reunião com o Senhor Secretário foi marcada 
para o dia 07/10/2015, 14h, na Sede da Secretaria Estadual de 
Educação e convidou todos os membros da Comissão a com-
parecerem. Nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidente, 
após fazer os agradecimentos finais, deu por encerrada a reu-
nião, gravada pelo Serviço de Audiofonia, da qual, eu, Maurício 
Nespeca, Analista Legislativo, lavrei a presente ata, que vai 
devidamente assinada por sua Excelência, a Senhora Deputada 
Presidente da reunião, e por mim, que a secretariei. Aprovada 
na nona reunião ordinária da Comissão, realizada aos vinte e 
sete dias do mês outubro do ano de dois mil e quinze.

Deputada Rita Passos - Presidente
Maurício Nespeca - Secretário

 Debates
23 DE OUTUBRO DE 2015
039ª SESSÃO SOLENE EM HOMENAGEM
AO CLUBE ESPORTIVO DA PENHA
PELOS 85 ANOS DE ATIVIDADES
EM BENEFÍCIO DOS MORADORES
DO BAIRRO DA PENHA E DE TODA
A ZONA LESTE DA CAPITAL DE SÃO PAULO

Presidente CAUÊ MACRIS

RESUMO

1 - CAUÊ MACRIS
Assume a Presidência e abre a sessão. Informa que a 
Presidência efetiva convocara a presente sessão solene, 
a pedido do deputado Cauê Macris, ora na condução 
dos trabalhos, com a finalidade de "Homenagear o 
Clube Esportivo da Penha, pelos 85 Anos de Atividade 
em Benefício dos Moradores do Bairro da Penha e Zona 
Leste da Capital de São Paulo". Convida o público a 
ouvir, de pé, o "Hino Nacional Brasileiro". Nomeia as 
autoridades presentes. Anuncia a execução do "Hino do 
Clube Esportivo da Penha" pelo Coral do Clube Esportivo 
da Penha e pelo Coral Cantabile; e, em seguida, a 
apresentação de vídeo institucional do clube.
2 - MOACIR ROSADO
Presidente do Rotary Clube da Penha, tece elogios ao 
deputado Cauê Macris e sua família. Agradece a 
homenagem ao Clube Esportivo da Penha.
3 - AFONSO CELSO LENZI
Presidente do Clube Esportivo da Penha, cumprimenta 
todos os presentes. Agradece a homenagem recebida em 
nome do Clube Esportivo da Penha. Destaca que o clube 
faz parte da história da cidade de São Paulo. Elogia o 
papel do clube como espaço cultural, esportivo e de lazer. 
Concede o título de benemérito do Clube ao deputado 
Cauê Macris. Sugere a instituição do dia do Clube Esportivo 
da Penha, nesta data. Entrega presente e placa em 
agradecimento ao deputado Cauê Macris.
4 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Manifesta-se lisonjeado pela homenagem recebida. 
Anuncia a apresentação musical do Coral do Clube 
Esportivo da Penha e do Coral Cantabile, sob a regência do 
maestro Eli de Souza Gonçalves.
5 - LUIZ CARLOS PICONE DE ARAUJO
Presidente do Clube Esportivo da Penha de 2011 a 2014, 
representando os ex-presidentes do clube, saúda as 
autoridades presentes. Agradece a iniciativa do deputado 
Cauê Macris. Enaltece o trabalho de valorização social 
e de cidadania do Clube Esportivo da Penha. Destaca a 
importância do clube para a formação de cidadãos através 
dos esportes.
6 - PRESIDENTE CAUÊ MACRIS
Exalta o discurso de Luiz Carlos Picone de Araujo. Comenta 
seu primeiro contato com o clube através de seu assessor. 
Ressalta a importância do espaço na formação de jovens 
e na construção da cidadania. Tece considerações sobre 
seu trabalho parlamentar nesta Casa. Elogia a preservação 
ambiental na área do clube. Faz agradecimentos gerais. 
Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Cauê Macris.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - IZABEL DE JESUS PINTO 

- Convido para compor a Mesa principal o deputado estadual 
Cauê Macris, líder do governo nesta Casa, proponente desta 
sessão, que hoje homenageia o Clube Esportivo da Penha 
(Palmas).

O Sr. Afonso Celso Lenzi, presidente do Clube Esportivo da 
Penha. (Palmas.)

O Sr. Durval Luchetti, 1º vice-presidente. (Palmas).
O Sr. Armando Aldrighi Jr., 2º vice-presidente. (Palmas).
O Sr. Luiz Carlos Picone de Araújo, presidente de 2011 a 

2014. (Palmas).
Para compor a Mesa auxiliar, o Sr. Paulo Pereira, ex-presi-

dente. (Palmas).
Sr. Dárcio Cardoso, ex-presidente. (Palmas).
Sr. Osmar Cardoso Alves, ex-presidente. (Palmas).
Sr. Ricardo Mordenti Filho, presidente do Conselho Delibe-

rativo. (Palmas).

Paulo Rillo, Carlos Giannazi, Carlos Neder e Raul Marcelo que 
solicita a realização de 06 Audiências Públicas, por esta Comis-
são Permanente, para promover o debate sobre o PL nº 
1083/2015, de autoria do Senhor Governador do Estado, que 
aprova o Plano Estadual de Educação de São Paulo, nas cidades 
de Campinas, Sorocaba, São José do Rio Preto, Bauru, Araraqua-
ra e São Paulo (nesta Assembleia Legislativa), com intervalo 
mínimo de 03 (três) dias úteis entre elas, bem como propõe o 
convite para composição da mesa dos trabalhos, aos respecti-
vos representantes dos professores estaduais, dos docentes das 
universidades públicas paulistas, dos estudantes e do Fórum 
Estadual de Educação. Aprovado o requerimento, com a indica-
ção dos Senhores Deputados de cada região onde acontecerão 
as Audiências Públicas para presidirem os trabalhos, sendo, na 
cidade de Campinas/SP, o Senhor Deputado Adilson Rossi, na 
cidade de Sorocaba, a Senhora Deputada Rita Passos, na cidade 
de São José do Rio Preto, o Senhor Deputado João Paulo Rillo, 
na cidade de Bauru, o Senhor Deputado João Paulo Rillo, com a 
participação do Senhor Deputado Pedro Tobias, na cidade de 
Araraquara, a Senhora Deputada Márcia Lia e nesta Capital, a 
própria Presidente desta Comissão. O Senhor Deputado João 
Paulo Rillo solicitou a organização de um cronograma pela 
Comissão, o que foi deferido pela Senhora Presidente. O Senhor 
Deputado Welson Gasparini solicitou o convite aos Prefeitos e 
Vereadores das cidades onde ocorrerão as Audiências, o que foi 
deferido pela Senhora Presidente, a qual acrescentou a divulga-
ção pela imprensa local nas regiões onde serão realizadas as 
Audiências. A Senhora Deputada Leci Brandão enviou requeri-
mento, protocolado no início dos trabalhos, solicitando a inclu-
são de outras duas regiões para a realização de Audiências 
Públicas, região do ABCD paulista e Baixada Santista, o que foi 
indeferido pela Senhora Presidente, visto estar fechado o acor-
do prévio para a realização de seis Audiências Públicas. Item 06 
- Requerimento de autoria da Senhora Deputada Marcia Lia e 
do Senhor Deputado João Paulo Rillo, que solicita CONVOCA-
ÇÃO do Senhor Secretário de Estado da Educação, Prof. Dr. Her-
man Jacobus C Voorwald, para esclarecer as irregularidades 
apontadas pelo TCE, na merenda escolar servida nas escolas da 
rede estadual de ensino. Rejeitado o requerimento por maioria 
de votos. Item 07 - Requerimento de autoria do Senhor Deputa-
do João Paulo Rillo, que solicita CONVOCAÇÃO do Senhor 
Secretário de Estado da Educação, Prof. Dr. Herman Jacobus C 
Voorwald, para esclarecer, em Audiência Pública, a organização 
das escolas estaduais por ciclos, anunciada, no dia 23/09/2015, 
pela Secretaria Estadual da Educação. Concedida vista ao 
Senhor Deputado Roberto Engler, após discussão pelo Senhor 
Deputado João Paulo Rillo, o qual argumentou que a medida 
anunciada antecipa Meta prevista no Plano Estadual de Educa-
ção, ainda não aprovado pelo Legislativo, o que faz necessário a 
discussão do assunto com o Senhor Secretário Estadual de Edu-
cação, antes de implantação de alteração na organização das 
unidades escolares da rede estadual de ensino. Ainda, foram 
cientificados os membros da Comissão: Item 08 - Ofício nº 
213/2015 expedido pela Câmara Municipal de Sete Barras/SP, 
que envia cópia da Moção nº 05/2015 de APOIO à campanha 
salarial/2015 dos funcionários do Quadro de Apoio Escolar/QAE 
e do Quadro da Secretaria da Educação/QSE. Item 09 - Cópia do 
Ofício nº 792/2015 expedido pela Secretaria Estadual da Cultu-
ra acompanhado da cópia do Relatório Trimestral de Atividades 
da Comissão de Avaliação da Execução dos Contratos de Ges-
tão, referente ao 3º Trimestre de 2014 encaminhados à Presi-
dência desta Assembleia Legislativa. Item 10 - Cópia do Ofício 
nº 793/2015 expedido pela Secretaria Estadual da Cultura 
acompanhada da cópia, em mídia digital (DVD-RW), do Relató-
rio Anual de 2014 das Atividades da Comissão de Avaliação da 
Execução dos Contratos de Gestão, referente ao 4º Trimestre de 
2014, encaminhado à Presidência desta Assembleia Legislativa. 
Item 11 - Ofício nº 692/2015 expedido pela Câmara Municipal 
de Itajobi/SP que encaminha cópia da Moção n 05/2015 de 
APOIO às reivindicações das entidades e sindicatos do magisté-
rio paulista, pelo conjunto de esforços em favor da melhoria 
salarial da categoria. Item 12 - Processo RGL nº 6218/2015 
(volumes 1 a 9) de autoria da Federação Paulista de Futebol, 
que envia, nos termos da Lei nº 13.748/2009, cópias dos regis-
tros de matrículas e frequências escolares dos alunos jogadores 
menores de 18 anos, que disputam Campeonatos Amadores dos 
Clubes e Ligas. Item 13 - Ofício nº 593/2015 expedido pela 
Câmara de Vereadores de Pindamonhangaba/SP, que encami-
nha cópia do Requerimento nº 1476/2015, enviado ao Senhor 
Governador do Estado, que solicita estudos e providências para 
inclusão de emenda parlamentar para reforma da Igreja de São 
José da Vila Real, localizada naquele Município. Nada mais 
havendo a tratar, a Senhora Presidente, após fazer os agradeci-
mentos finais, deu por encerrada a reunião, gravada pelo Servi-
ço de Audiofonia, da qual, eu, Maurício Nespeca, Analista Legis-
lativo, lavrei a presente ata, que vai devidamente assinada por 
sua Excelência, a Senhora Deputada Presidente da reunião, e 
por mim, que a secretariei. Aprovada na oitava reunião ordiná-
ria da Comissão, realizada aos seis dias do mês outubro do ano 
de dois mil e quinze.

Deputada Rita Passos - Presidente
Maurício Nespeca - Secretário

 COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA
ATA DA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO 

DE EDUCAÇÃO E CULTURA, DA PRIMEIRA SESSÃO LEGIS-
LATIVA DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA

Aos seis dias do mês de outubro do ano de dois mil e 
quinze, às catorze horas, no Plenário José Bonifácio da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a Oitava 
Reunião Ordinária da Comissão de Educação e Cultura, da 
Primeira Sessão Legislativa da Décima Oitava Legislatura, sob 
a Presidência da Senhora Deputada Rita Passos. Presentes as 
Senhoras Deputadas Marcia Lia, Rita Passos e Leci Brandão e 
os Senhores Deputados João Paulo Rillo, Aldo Demarchi, Gil-
maci Santos e Rodrigo Moraes (membros efetivos). Ausentes, 
por motivo justificado, os Senhores Deputados Roberto Engler, 
Adilson Rossi e Carlos Giannazi. Ausente o Senhor Deputado 
Welson Gasparini. Havendo número regimental, a Senhor a 
Presidente declarou aberta a reunião. Dispensada da leitura, a 
ata da reunião anterior foi aprovada. Passou-se à deliberação 
da pauta da ordem do dia: Item 01 - Requerimento de autoria 
da Comissão de Educação e Cultura que solicita a alteração 
do local da Audiência Pública, para promover o debate sobre 
o PL nº 1083/2015, de autoria do Senhor Governador do Esta-
do, que aprova o Plano Estadual de Educação de São Paulo, 
da cidade de Bauru para Santos, conforme acordo entre os 
Senhores Deputados (as) membros desta Comissão Permanente. 
Aprovado o requerimento. Item 02 - Requerimento de autoria 
da Senhora Deputada Marcia Lia e do Senhor Deputado João 
Paulo Rillo, que solicita, nos termos do artigo 31, inciso XVII da 
XIV Consolidação do Regimento Interno, a CRIAÇÃO de uma 
Subcomissão em defesa da Educação no Campo. Aprovado o 
requerimento e indicados as Senhoras Deputadas Marcia Lia e 
Leci Brandão e o Senhor Deputado João Paulo Rillo para com-
posição da Subcomissão, ora aprovada, a qual será Presidida 
pela Senhora Deputada Marcia Lia, conforme acordado entre os 
autores do requerimento, bem como foi estabelecido um prazo 
inicial de seis meses para a duração da subcomissão. Item 03 
- Requerimento de autoria do Senhor Deputado Antonio Salim 
Curiati, que solicita a retirada do PL 90/2008, de sua autoria, 
para reexame da matéria. Aprovado o requerimento. Item 04 
- Requerimento de autoria do Senhor Deputado Antonio Salim 
Curiati, que solicita a retirada do PL 564/2012, de sua autoria, 
para reexame da matéria. Aprovado o requerimento. Item 05 - 
Requerimento de autoria do Senhor Deputado João Paulo Rillo, 


